
Протокол №01/13 

общего собрания членов 

Союза лесопромышленников Республики Коми 

 

г. Сыктывкар                 29 января 2013 г. 

 

Присутствуют: 

1) Члены Союза: Байбородов А.Г., Игнатов А.С., Егоров В.С., Магий М.Ю., Ильчуков 

С.В., Джиовалас С.П., Екимовский Н.В., Ярмолик А.Н., Жиделева В.В., Фролов С.П., 

Зиняк П.Я., Бровкин В.М. 
2) Приглашенные:  

      1) первый заместитель министра развития промышленности и транспорта Республики Коми     

Гибеж А.А. 
      2) замруководителя профсоюза работников лесных отраслей РК Князева С.В. 

3) директор Коми филиала ООО «ЛесМашЦентр» Кузнецов В.А. 

4) менеджер по маркетингу и продажам Коми филиала ООО «ЛесМашЦентр» Плехов С. 

5) представитель ООО «Азимут» Толстошеев Н.Н. 

6) гендиректор ОАО «Эжватранс» Северинов А.Н.  

 

По состоянию на 29 января 2013 г. в состав членов Союза входит 16 предприятий, 

присутствуют представители 10 членов Союза. 

 

Председательствует – генеральный директор Союза лесопромышленников Республики 

Коми Байбородов А.Г., секретарь – помощник генерального директора Союза 

лесопромышленников Республики Коми Ярослава Деркаева. 

 

Повестка дня заседания: 

1. О приеме в члены Союза лесопромышленников Республики Коми (далее – Союз) 

ООО «ЛесМашЦентр» и ООО «Азимут». 

2. Об итогах работы ЛПК РК в 2012 году и задачах на 2013 год. 

3. Отчет о деятельности Союза лесопромышленников РК за IV квартал 2012 года. 

4. О плане работы Союза лесопромышленников РК на 2013 год. 

5. Об исполнении бюджета в 2012 году и плане бюджета на 2013 год. 

6. Разное. 

 

Реализация повестки дня: 

 

По первому вопросу с информацией выступил Байбородов А.Г. Предложено принять в 

члены Союза ООО «ЛесМашЦентр» и ООО «Азимут». 

 

Выступили: Кузнецов В.А., Жиделева В.В., Егоров В.С., Толстошеев Н.Н., Ярмолик А.Н., 

Бровкин В.М. 

 

Голосовали: «ЗА» - единогласно. 

Решили: принять в члены Союза ООО «ЛесМашЦентр» и ООО «Азимут». 

 

По второму вопросу выступил Гибеж А.А. с докладом «Итоги работы ЛПК РК в 2012 

году и задачах на 2013 год». 

В докладе прозвучал анализ ситуации в лесопромышленном комплексе РК за 2012 год. 

Индекс производства составил: в обработке древесины – 100,8% (2011 г. – 98, 6%), 

целлюлозно-бумажном производстве – 99,7% (106,9%) и лесозаготовках – 95,9% (90,7%). 

Лесозаготовительное производство снизилось в 2012 году по сравнению с 2011 годом на 

7% и составила 5,2 млн. плот.куб.м. 

Основными причинами снижения лесозаготовок стали неустойчивое положение ведущих 

предприятий лесного бизнеса, проведение модернизации производств рядом крупнейших 



лесопильных предприятий, наличие больших запасов уже заготовленной древесины, 

неблагоприятные погодные условия в период осенне-весенней распутицы, закрытие 

дорог. Сохранилась проблема с реализацией низкосортной древесины, удельный вес 

которой составляет 80%. 

В докладе было обращено внимание на проблемы отдельных предприятий (ЗАО 

«Жешартский фанерный комбинат», ООО «Княжпогостский завод ДВП»). Сложности в 

развитии испытывают и малые предприятия. В 2012 году Министерством развития 

промышленности и транспорта РК был сформирован перечень проектов по развитию 

малого и среднего бизнеса в районах, где ОАО «Монди СЛПК» сократило свои 

подразделения. Ведется работа по 8 приоритетным проектам в Корткеросском, 

Койгородском, Усть-Куломском, Удорском районах РК, что позволит создать 

дополнительные рабочие места. Основной формой поддержки реализации проектов стало 

выделение в арендной базе ОАО «Монди СЛПК» участков лесного фонда для передачи 

малым предприятиям для заготовки либо на условиях подряда, либо на условиях продажи 

леса на корню, когда к договору подряда дополнительно заключается договор по купле-

продаже заготовленной древесины и вся заготовленная древесина становится 

собственностью малого предприятия.  

Кроме того, Гибеж А.А. перечислил 6 проектов, реализуемых в РК и включенных в 

федеральный перечень приоритетных инвестиционных проектов в области освоения 

лесов: «Создание и модернизация лесоперерабатывающей инфрастркутуры ОАО «Монди 

СЛПК», под общим названием «СТЕП»; «Создание лесоперерабатывающего производства 

по инновационной глубокой переработке древесины» (ООО «ПечораЭнергоРесурс»); 

«Производство сборных деревянных домов» (ООО «Промкомбинат»); «Строительство 

завода по производству конструктивных элементов деревянного домостроения» 

(Лесозавод № 1); «Модернизация лесоперерабатывающей инфраструктуры ООО 

«Лузалес»; «Создание лесоперерабатывающего производства по глубокой переработке 

древесины» ООО «Азимут».  

 

В обсуждении приняли участие: Гибеж А.А., Бендер А., Байбородов А.Г., Жиделева 

В.В., Котов В.В. 

 

Решили: принять к сведению полученную информацию. 

 

По третьему вопросу выступил Байбородов А.А. с отчетом о деятельности Союза за IV 

квартал 2012 года. Он обозначил выявленные в ходе совещания Комитета лесов РК (16.10 

в с. Усть-Кулом) недостатки в работе «Лесопожарного центра РК»: нет четкого 

планирования работ с выездом и обследованием лесного участка, в связи с чем, возникают 

посадки в болотах, не убранных горельниках.  

Сообщил также, что ведется работа по разработке предложения в законодательное 

собрание РФ о направлении арендных платежей за лесфонд на обустройство лесной 

инфраструктуры, работа по решению проблем эксплуатации автотранспорта, 

используемого лесопромышленными компаниями для перевозки лесных грузов. Также 

предлагается оборудовать весовой контроль камерами видеонаблюдения. Эти и другие 

предложения направляются в профильные ведомства РК и РФ.  

Гендиректор Союза лесопромышленников включен в состав межведомственной комиссии 

по экономическому развитию РК при Экономическом Совете РК, а также в 

общероссийский Совет по выработке и реализации государственной политики и 

нормативно-правовому регулированию в области лесных отношений при Министерстве 

природных ресурсов и экологии РФ. В комиссию и Совет направлены предложения 

членов Союза.  

 

Решили: отчет принять к сведению. 

 



По четвертому вопросу выступил Байбородов А.Г. с информацией о плане деятельности 

Союза на 2013 г. Основные направления деятельности см. в приложении № 1.  

Деркаева Я.О. сообщила, что в феврале 2013 года здание Союза – газета «Лесные 

ведомости» будет зарегистрирована как юридическое лицо в Роскомнадзоре. Цель 

регистрации: возможность зарабатывать за счет размещения рекламы в газете и почтовой 

подписки. В связи с тем, что в РФ уже существует газета с названием «Лесные 

ведомости», название газеты было предложено изменить на «Лесные ведомости Коми». 

 

Голосовали: «ЗА» - единогласно. 

Решили: план работы Союза утвердить, изменить название газеты (вместо «Лесные 

ведомости» - «Лесные ведомости Коми». 

 

По пятому вопросу выступил с отчетом об исполнении бюджета в 2012 году и плане 

бюджета на 2013 год Байбородов А.Г. Данные по исполнению и плану бюджета см. в 

приложении № 2.   

 

Голосовали: «ЗА» - единогласно. 

Решили: исполнение бюджета за 2012 г. – принять к сведению, план бюджета на 2013 г. 

(2.200 тыс. руб.) - утвердить.  

 

По шестому вопросу выступили Гибеж А.А.: озвучил проблему дефицита кадров в 

лесной сфере. Студенты сталкиваются со сложностями в прохождении производственной 

практики, так как конкретную работу им не доверяют. А предприятия впоследствии не 

могут найти опытных специалистов.  

 

Выступили: Жиделева В.В., Кузнецов В.А., Бровкин В.М. 

 

Решили: одно из следующих собраний Союза посвятить кадровой теме, на расширенное 

заседание пригласить представителей лесных компаний, непосредственно работающих с 

практикантами, и руководителей практик из учебных заведений. 

 

Ярмолик А.Н. поднял вопрос железнодорожных перевозок лесопродукции. По его словам, 

ОАО «ПечораЭнергоРесурс» вынуждено оплачивать ОАО «РЖД» суммы за провоз груза 

даже в те месяцы, когда вывозка лесопродукции не осуществляется. Кроме того, не 

хватает железнодорожных вагонов для вывозки.  

 

Выступили: Гибеж А.А., Байбородов А.Г., Бровкин В.М. 

 

Решили: обсудить вопрос отдельно с представителями транспортного отдела 

Министерства развития промышленности и транспорта РК и руководством Сосногорского 

отделения Северной железной дороги.  

 

 

 

 

Председатель                                                            Байбородов А.Г. 

 

 

Секретарь                Деркаева Я.О. 

  



Приложение 1 

 

Основные направления деятельности 

Союза лесопромышленников Республики Коми 

на 2013 год 

 

 

Утверждено собранием членов Союза от 29 января 2013 г. Протокол № 01/13.  

         

 

 1. Представление интересов лесопромышленных предприятий в постоянно действующих 

консультативных органах при структурах государственного управления Республики Коми 

и Российской Федерации: 

 1.1. Республиканская трехсторонняя комиссия по регулированию социально-трудовых 

отношений, 

1.2. Межведомственная комиссия по экономическому развитию при Экономическом 

совете Республики Коми, 

1.3. Коллегия Министерства развития промышленности и транспорта Республики Коми, 

1.4.  «Лесохозяйственный Совет» при Министерстве природных ресурсов и экологии 

Российской Федерации. 

 

2.   Разработка и продвижение проекта «Республиканской программы развития частного 

лесоустройства». 

 

3. Участие и организация мероприятий, связанных с проблемами грузоперевозок 

лесопродукции автомобильным и ж/д транспортом. 

 

4. Продолжить работу в направлении перераспределения денежных средств, поступающих 

в бюджет Российской Федерации за аренду лесфонда, в пользу регионального бюджета 

Республики Коми с целевым использованием на развитие лесной инфраструктуры. 

Развитие государственно-частного партнёрства в строительстве лесных дорог. 

 

5. Участие и организация обсуждения на отраслевых совещаниях руководителей 

предприятий лесопромышленного комплекса и на заседаниях Совета Союза 

лесопромышленников Республики Коми текущих проблем функционирования лесной 

отрасли республики. 

 

6. Рассмотреть обоснованность разрядов такс лесных насаждений, предлагаемых 

Комитетом лесов  Республики Коми.  

 

7. Участие в мероприятиях по решению проблем, связанных с использованием отходов 

деревообрабатывающих производств и лесозаготовки. Меры стимулирования в рамках 

целевой республиканской программы, разрабатываемой Министерством развития 

промышленности и транспорта  Республики Коми. 

 

8. Совместно с органами исполнительной власти организовать выездные совещания в 

районах по вопросам развития лесоперерабатывающего комплекса. 

 

9. Совместно с Лесным образовательным кластером Республики Коми провести встречу с 

компаниями, занятыми в лесной сфере. 

  



Приложение 2 

 

Исполнение бюджета 

Союза лесопромышленников Республики Коми  

 

№  Наименование расходов План 2012 Факт 2012 План 2013 

1 Фонд оплаты труда с отчислениями 1260 1302,6 1400 

2 Газета «Лесные ведомости» 196 98,2 150 

3 Аренда помещений 310 258,7 252 

4 Связь 70 38 50 

5 Командировочные расходы 70 47 158 

6 Приобретение основных средств и 

инвентаря 

53 0 40 

7 Транспортные расходы 25 25,4 30 

8 Взносы в федеральные и  региональные 

объединения предпринимателей 

66 0 50 

9 Оплата услуг издания «Лесная газета» 

за 2011 год 

50 0  

10 Прочие расходы 100 84,3 100 

 ИТОГО 2200 1854,2 2200 

 


